
 

第六次大野市総合計画後期基本計画策定幹事会専門部会 

第１回 地域経済・くらし環境部会 
議事概要 

 

日時：８月２２日（木）午後７時～８時４０分 

場所：大会議室 

 

 

◆出席者  幹事会 地域経済・くらし環境部会委員 １７名（欠席者３名） 

 小林政策推進課長、政策推進課員（前田、千京、眞柄、雨山） 

 

◆次 第 

１ 開会 

 

２ 報告事項 

（１）専門部会の趣旨説明 

概 要： 当日配布資料に基づき事務局説明 

質 疑： 意見無し 

 

３ 意見交換 

（１）現総合計画の構成や見せ方等について 

意見は別紙「体系・項目への意見（ふせん）」のとおり 

 

 

（２）項目ごとの現状と課題について 

意見は別紙「部会での意見」、「２４項目の各項目への意見（ふせん）」のとおり 

 

 

４ その他 

 

閉会 

 

 

◆会議資料 

項目ごとの現状と課題（叩き台案） 

大野市中期財政見通し（案） 



第１回こども・健幸福祉部会、第１回地域経済・くらし環境部会のようす 

 



第六次大野市総合計画後期基本計画策定幹事会　専門部会委員名簿

氏名 団体等名 氏名 所属

山村　かすみ
大野市立保育園
保護者連合会

大久保　克紀 教育総務課

尾山　勝也 大野市PTA連合会 松川　佳子 こども支援課

川田　香菜子 みらい子育てネット大野

冨田　啓明 大野市教頭会

金原　陽子 公募委員

林　幹雄 大野市老人クラブ連合会 善藤　照美 福祉課

櫻川　みゆき 大野市社会福祉協議会 藤田　裕子 健康長寿課

佐々木　智恵美 大野市スポーツ協会 平瀬　和美 スポーツ推進課

高井　博正 大野市医師会

石田　孝治
福井県農業協同組合
奥越統括支店

五十川　美香子 産業政策課

保格　浩一 九頭竜森林組合 松山　倫也 産業政策課

嶋田　優子 大野商工会議所 嶋田　奈津江 観光交流課

藤堂　規行 越前おおの観光ビューロー 松本　成玄 農業林業振興課

堀川　昌市
連合福井・福井地域協議会
大野地区連絡会

森田　悠揮 大野青年会議所

合田　昌範 公募委員

山川　正秀 大野建設業会 山田　良夫 建設整備課

清水　里美 大野市消防団女性分団 川島　範彦 交通住宅まちづくり課

竹田　稔 大野市木材組合 村中　宏美 環境・水循環課

島田　健一 中野清水を守る会 佐藤　実 上下水道課

羽生　雅則 消防本部

松田　典子 大野市文化協会 清水　宏樹 地域文化課

齋藤　雅彦 大野市区長連合会 新井　大志 市民生活・統計課

江波　庄進 大野男女共同参画ネットワーク中山　裕子 防災防犯課

坂本　道子 奥越前まんまるサイト 山田　明弘 生涯学習・文化財保護課

竹内　大策 下庄をよくする会　しもプロ部

木村　有希 公募委員

佐々木　成充 越前信用金庫 前田　晃宏 政策推進課

畑　允子 公募委員 竹田　雄次 秘書広報室

北村　邦裕 総務課

亀岡　有紀 財政経営課

松田　智幸 税務課

岡﨑　英一 福井大学
竹田　周平 福井工業大学

全体統括
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「体系」への意見（ふせん） ※３部会すべて 

意見（ふせん） 賛同ｼｰﾙ 

基本目標、目指す姿が明確にわかりやすい 0枚 

いろいろ色分けがしてあり、見ていてあきない 0枚 

文字情報が多いかもしれない（イラスト、図表でパッとみてわかる工夫が必要） 4枚 

「こども」分野に「子育て」以外に「結婚・出産」を項目として立ててはどうか？ 3枚 

「子育て」施策の「3サポートを必要とする子どもと家庭」に経済的な困窮を入れては

どうか？ 
1枚 

一部文字が小さい、若くない者には見えにくい 0枚 

子どもでもわかりやすい表現をすると良いと思う 5枚 

平易な言葉で表現もわかりやすい 1枚 

11項目 企業誘致 1枚 

字が多い、見た時点で読む気が起きない 2枚 

字が多く見る（読む）気にならない 0枚 

項目が多い 0枚 

文字が多くて小さい、強弱があると見やすい 6枚 

「地域づくり」のうち⑰は「こども」の項目に入れてはどうか 0枚 

計画の統一性を保つため、体系は変更すべきではない 0枚 

施策ではなく、みんなができることを記載してはどうか 0枚 

人生ゲーム風に 1枚 

重点的な施策をポイントしぼって、見やすく、わかりやすく表示すると良い 5枚 

施策の項目が多く感じる 0枚 

施策展開（縦）と施策（横）の関係がわかりづらい 0枚 

「行政経営」は分野横断的なことが多いので、施策展開に振っても良い 0枚 

  



項目ページ



「項目ページ」への意見（ふせん） ※３部会すべて 

意見（ふせん） 賛同ｼｰﾙ 

イラスト写真を各項目ページに 3枚 

文章が長いため、より要点をまとめてほしい 0枚 

「充実します」「提供します」という表現が多いので、具体的に計画している企画や施策

一覧があると、納得感がある 
0枚 

詳しく知りたい人用と要点だけほしい人用を２部つくる？ 0枚 

施策を具体的に知りたい。文章より項目で何をしたいのかパッと見てわかるとうれしい 0枚 

施策に対する評価指標の情報が少なく、施策の効果が見えにくいので、詳しく見れたら

良いと考える（ただし、そこまで情報を載せられないと思うので参考まで） 
0枚 

前期計画は現状と課題で良いが、後期計画は評価点と課題が良い 2枚 

現状と課題は項目で表現した方がいい 0枚 

文字数が多い、そっと閉じたくなります 3枚 

字の大きさ、メリハリがあった方が良い 1枚 

特に重要な部分は赤字など 3枚 

写真とかで表現できないかな？ 0枚 

「みんなができること」が、もっと目立つと良い 3枚 

項目によっては具体的に施策を示してほしい 1枚 

「目指す姿」目を引くイラストを添える 4枚 

全体に量が多すぎか？ 2枚 

文章の文字を少なくする 3枚 

市民が取り組みたい事項のページをつくる 0枚 

イラストをたくさんいれる 0枚 

市ＨＰへのリンクＱＲを全ページに 1枚 

市が優先することを順位づけする 1枚 

ページを減らす 0枚 

主要な項目についてはグラフを表示する 0枚 

現状、課題、施策が 1セットで見えるようにした方がわかりやすい 1枚 

「目指す姿」を具体的に 0枚 

ＳＤＧｓと対応していてよい 0枚 

成果指標と施策のつながりがわかるとよい 2枚 

 



地域経済・くらし環境 各項目への意見（ふせん） 

項目 意見（ふせん） 賛同ｼｰﾙ 

6 農業 資材高騰などコスト増加が末端価格に反映されない 1枚 

6 農業 人手不足による雇用問題により規模拡大ができない 1枚 

6 農業 農業の悩みが見えてこない 4枚 

6 農業 「ふくいサーモン」の稚魚、市内で「おもてなしメニュー」に入れ

る 

3枚 

6 農業 大野のアユは、中部、東海、関西で有名。高知県で 9月に行われる

品評会でグランプリ、準グランプリをとれるよう努力してほしい 

0枚 

6 農業 耕作放棄地の増加に対する記述がほしい 1枚 

7 林業 林業に「脱炭素」が無い 4枚 

7 林業 大野の林業の課題にメリハリを！ 0枚 

8 商工業 プラットフォームへの支援・課題がない（販路、空き家対策） 0枚 

8 商工業 グルメメニュー、大野ならではのおもてなしメニュー（食、和菓子、

洋菓子） 

7枚 

8 商工業 道の駅やふるさと納税の売上・寄附は順調な一方、一人当たりの単

価が安い。商品の高付加価値化を進め、数より質で売る方向に転換

していく必要がある 

4枚 

8 商工業 商店街の在り方を見直し、まちなか活性化の新しい取組みを進める

必要がある 

4枚 

8 商工業 収入（収益）を市外に流出させない。市内での消費を拡大させる 0枚 

8 商工業 キャッシュレス決裁は市内でも普及しているのではないか？ 1枚 

9 観光業 観光協会とお客様がバスを乗り降りする場所が遠い。施設の再編と

いうことになるのか？ 

0枚 

9 観光業 観光業に大野らしさがほしい 0枚 

9 観光業 中部圏からの玄関口、恐竜のモニュメントを設置 0枚 

9 観光業 市民が一体となって笑顔で（観光、食、おもてなし）ガイド 8枚 

9 観光業 インバウンドは必ず増えてくる。ＳＮＳを駆使して来訪してもらえ

るようにＰＲ。アニメや映画の聖地等 

1枚 

9 観光業 ふるさと納税の自販機を設置（体験、土産、食事） 4枚 

9 観光業 星空保護区を活用した観光メニューの開発 0枚 

10 働く場 若い女性が出ていかないようにしたい。大学の学部を誘致？職業に

つなげられる学校があったら？ 

7枚 

10 働く場 生産年齢人口では男性より女性の流出が多くなっている。特に女性

が働きがい、生きがいを感じられる労働環境の整備が必要 

5枚 

11 自然環境・ごみ なし   

12 水環境 なし   



13 生活環境 現状の 6点目と課題の 6点目が矛盾していないか？フロー効果の捉

え方 

0枚 

13 生活環境 耐震改修は、高齢者にとっては費用が高すぎる割に効果が少ない 4枚 

13 生活環境 都市公園の施設の拡充 0枚 

13 生活環境 空洞化と景観はあまり関係ないのではないか？ 0枚 

13 生活環境 下水道はスタート時より人口減少・過疎化が進み、見直しが必要で

はないか？（⇒見直しを行っています） 

1枚 

14 消防・減災 市民の防災意識を高める工夫が必要 8枚 

14 消防・減災 多雪地であるため、他地域に比べると河川の氾濫に対して強い気が

する 

2枚 

15 道路 なし   

16 公共交通 利用者が減少し続ける中とあるものの、朝の越美北線は学生等が座

れないくらい多い 

2枚 

16 公共交通 費用対効果が最も重要 0枚 

  


